

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, en efectivo, o en libranza de correo, a la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

ANXIV.—NUM. 1,047 DE MADRID

MADRID.—MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

EDICION DE LA MAÑANA

La Gaceta de ayer inserta una importante circular expedida con fecha 29 de junio pasado, por el ministerio de Gracia y Justicia a los obispos, haciéndoles varias prevenciones y pidiéndoles datos para llevar a efecto las estipulaciones consignadas en el Concordato de 1851, y convenio adicional en lo relativo a la nueva circunscripción de diócesis. «Varios han sido, dice el documento de que nos ocupamos, los trabajos hechos con este objeto en los últimos años, obstáculos imprevistos no permitieron llevarlos a completa sazón, contribuyendo además las vicisitudes porque la nación ha pasado, a que no se sacara de ellos el fruto que debiera prometerse. Para suplir su falta, y que pueda utilizarse lo poco que resta en la forma más apropiada, completándolos con otros de que también se carece, y cuyo resultado no ha de ser menos provechoso, la Reina (Q. D. G.) se ha servido disponer signifique a V... su voluntad, de que a la brevedad que consiente lo delicado de la operación, devuelva V... a este ministerio el estado que adjunto le acompaño, llenas sus casillas con la mayor escrupulosidad.

En la primera columna deberá V... anotar los límites que hoy terminan esa diócesis, expresándolos con sus nombres propios, ora consistan en accidentes naturales, como arroyos, ríos, montes ó valles, ora en signos convencionales, como caseríos, lugares ó pueblos. Este trabajo es la base, el cimiento sobre que ha de estribar todo lo que ha de hacerse después. Y esta sola consideración será suficiente para que V... comprenda qué privilegiada atención debe prestarle. Pero no basta esto; una relación sucinta de nombres no alcanzará muchas veces a hacer formar idea adecuada de lo que se intenta saber. Por eso deberá V... acompañarla de cuantas observaciones estime conducentes al efecto, siendo preferible el exceso de ilustración a lo diminuto de las noticias. Muy útil será también que V... formule todas las que le ocurrieren sobre sus ventajas ó inconvenientes, poniendo de manifiesto, con el conocimiento que la experiencia le habrá sugerido, unas y otras.

Al anterior estado, es también voluntad de S. M. que agregue V... otro trabajo en que presente la nueva circunscripción en concepto de V... oyendo si le pareciere necesario a su cabildo, deba darse a esa diócesis, describiendo sus nuevos términos con la misma claridad y distinción con que habrá espuesto los actuales, expresando su extensión superficial en leguas cuadradas, su población, y la distancia a que se hallare de la capital diocesana.

la parroquia más distante de la misma. Es de desear que, siempre que las necesidades religiosas y la conveniencia física, fundada en la topografía del terreno, lo permitieren, esta división se acomode a la civil de las provincias. Y también debe aspirarse a que, tomándose en cuenta la última de dichas circunstancias, y la de los medios de comunicación existentes y probables, se lije el número de almas de manera que se equiparen en lo posible las diócesis, facilitando el trabajo de sus pastores.

Para el mejor desenvolvimiento de estas indicaciones y mas completa explicación de todo lo que es de tener presente en asunto tan delicado, S. M. verá con satisfacción que V... acompañe a su proyecto cuantas observaciones juzgue dignas de ser apreciadas, así para demostrar su conveniencia, como para esclarecer y poner de manifiesto todos sus pormenores. S. M. no cree necesario inculcar a V... el alto interés que va unido a una operación de esta especie, ni escitarle a que se consagre a ella con todo el empeño que su importancia exige. Se lisonjea con la idea de que V... lo comprenderá inmediatamente, y se decidirá sin mas estímulo a dedicarse a la parte que es llamado a desempeñar, con todas las condiciones que su perfecta ejecución reclama. V... se hará acreedor al especial aprecio de S. M. y a la gratitud del país si llegara al grado que de su celo, patriotismo y religiosa piedad es de esperar. Por último, a fin de que no se pierda momento en utilizar los trabajos, me manda S. M. decir a V... que puede remitir cada uno de los dos que se le encomiendan luego que lo tuviere concluido, sin esperar el envío simultáneo de ambos, si V... no lo creyere necesario bajo algun punto de vista especial.»

D. Santiago Guixeras ha sido autorizado para que aproveche las aguas del río Guadalquivir, como fuerza motriz de un molino harinero que intenta construir sobre las ruinas de otro que han descubierto recientemente las avenidas de dicho río, en el punto llamado Herradura Chica, término de Baeza, provincia de Jaén.

La escampavía *Gaditana* del comandante de Algeciras, apresó en la madrugada del 31 del mes próximo pasado, en los arrecifes de Cala-Parras, un bote con cinco bultos de tabaco.

para aquello para lo que me había llamado, era para otras amenazas, para otros temores...
Pero todo callaba ante la muerte del niño, a quien el médico había abandonado, y que a mi llegada no respiraba.
Creo que algunas madres salvarían a sus hijos con fe y fuerza de voluntad.
Sentí estremecer entre mis brazos el cuerpo de la pobre criatura y mi esfuerzo se acreció. ¡Dios elemental! ¡Dios misericordioso! ¡Subió hasta vos mi oración? ¡Me concedisteis por ella que aquel niño volviese de su parasitismo? A su primer gemido, Sofia se levantó como una leona, y quiso asir a su hijo; pero yo la rechazé dulcemente.
Carlos gemía y agitaba sus brazos, y Sofia cayó desplomada murmurando no sé qué extraños ecos que son tan comunes a la hembra del animal como a la compañera del hombre. Coloqué al niño en la cuna: había cerrado los ojos, y aunque su respiración era fatigosa, el color volvía poco a poco a sus pálidos labios.
Descansé en un sillón del esfuerzo que acababa de hacer, y Sofia prosternada ante mí, cubría mis manos de besos, murmurando dulcemente palabras de bendición.

San Perez, obrero; Catalina Tour, criada de servicio, y Antonio Tolsan; y que los parientes de dichos individuos, cuya naturaleza y vecindad se ignoran, podrán reclamarlos directamente o por medio de los gobernadores de sus respectivas provincias.

Leímos en un periódico de Málaga del 3: «Sin embargo de que los buques guarda-costas cruzan constantemente desde Algeciras a Almería, desempeñan también este servicio en la misma zona, los vapores de guerra *Edelana*, *Limers*, *Vulcano* y *Alerta*, recibiendo los órdenes inmediatos del centro de señales establecido en la fragata *Concepcion* y vapor *Vasco Núñez de Balboa*, sirtos en este puerto. La goleta *Santa Teresa*, al mando de D. Ramon Martinez Peay, sigue sondeando la costa.

En el día de ayer fondearon en este puerto tres lanchas cañoneras construidas en Mahon, con los números 1, 2 y 3, y tripuladas por tres hombres cada una, que al mando del patron D. Diego Gomez van destinadas a los tres presidios menores de Africa, en los cuales se hacia sentir la falta del importante servicio que están llamadas a prestar en ellos.»

A pesar de los pronósticos de *El Contemporáneo* y consortes, dice una carta de Madrid publicada en Barcelona, las Cortes no reanudarán sus tareas, sino que se declarará terminada la actual legislatura, y abrirá la de 1861 a 1862. Despréndese claramente de este hecho, que el gobierno no teme ser derrotado en la cuestión de la elección de mesa y demás cuestiones personales con que parecen amenazarle los periódicos de oposición. Tampoco puede temer el gobierno, como *El Contemporáneo* indica, la actitud del señor marqués del Duero, que se halla identificado con la política del duque de Tetuan, y que no oculta a nadie su sincero deseo de que continúe al frente de los negocios.

Las *Novedades* dice que el conde de Nueva-York por donde viene la noticia de la derrota de los federales, es sospechoso. ¿Qué diría nuestro colega si viniese por Nueva-Orleans? Precisamente el conde por donde viene la noticia, nos hace creer que esta será cierta. Si por Turin se nos anunciase que los napolitanos hubiesen derrotado a los piemonteses, ¿sería el conde sospechoso? En lo que parece fundar sus sospechas nuestro colega, es en la poca fe que merecen la mayor parte de los periódicos de Nueva-York. Ciertamente la prensa de la primera ciudad de los Estados del Norte es aun menos

fiel que la de Turin, que es cuanto se puede decir; pero también lo es que ningún periódico se atrevería a dar una noticia falsa de tal gravedad, allí, donde se ha querido aborrecer a los redactores de un periódico, porque habían revelado alguna simpatía por los separatistas.

A la pregunta sobre el estado de las cuentas de la guerra de Africa, que con insistencia vienen haciendo algunos periódicos, contesta *El Diario Español* que antes de que termine el mes próximo estarán presentadas al tribunal competente para su examen, y que tan luego como esto se verifique y se de cuenta de ello a las Cortes, se publicará una memoria para que también la prensa pueda examinarlas. Esto es, añade, lo que procede en buenas prácticas constitucionales, y de esto desgraciadamente no había ejemplo alguno en España, puesto que aun están por examinar las cuentas de la guerra civil. En cuanto a la lentitud con que la comisión proceda en este asunto, solo diremos que hace poco mas de un año que la guerra concluyó, y ya la referida comisión está terminando su cometido. Aun no se han examinado en Francia las cuentas de la guerra de Italia, ni acaso se han ultimado las de Crimea, y eso que hace algun mas tiempo que terminaron estas campañas.

Segun el estado publicado por la Dirección general de obras públicas, las concluidas en el ferrocarril de Málaga a Córdoba al espirar el trimestre segundo del corriente año, eran 9 kilómetros 850 metros de esplanación y 19 alcantarillas, tajeas, caños y sifones. En construcción había 1 puente 2 pontones y 4 alcantarillas y tajeas. Había en aquella fecha ocupados en las obras 1,200 jornaleros, 55 wagones, 25 carros y 117 caballerías.

De que un gobernador haya recomendado a los presidentes de varios casinos la suscripción a algunos periódicos defensores de la actual situación, infiere un diario opositorista que los periódicos ministeriales se hallan faltos de lectores. Quien tal dice es *El Clamor Público*, que sin duda reúne el solo mas lectores que toda la prensa ministerial junta.

Las *Novedades* ha oído decir que habiéndose declarado incompetente el capitán general de Madrid, para seguir la causa contra el coronel retirado señor D. Victoriano Ameller, se han pasado las diligencias al señor auditor de guerra del distrito para que proceda con arreglo a derecho.

Segun los datos publicados por la dirección general de obras públicas, en

la sección de Burgos a Irua, por fin de junio último estaba terminada la esplanación de 87 kilómetros 980 metros y esplanados 145 kilómetros más; la vía estaba colocada en 56 kilómetros y balastrados de primera capa 35 y de segunda 17. 8 puentes, 45 pontones y 223 tajeas y caños concluidos; una estación y 21 casas de guarda en el mismo caso manifiestan el estado de adelanto de los trabajos de esta línea, y el gran número de obras en construcción prueba la actividad con que funciona un personal de cerca de 10,000 hombres en esta sección sola, de la cual los kilómetros de Burgos a Quintanapalla se explotan ya desde el 25 de julio. En el ferrocarril de Tudela a Bilbao había concluidos en fin del último trimestre 93 kilómetros 95 metros de esplanación; 1,456 metros lineales de túneles; 16 puentes y viaductos; 57 pontones y pasos, y 185 alcantarillas, tajeas, caños y sifones.

La correspondencia para las islas de Cuba, Santo Domingo y Puerto-Rico, saldrá de Madrid el miércoles 7 del actual.

Todo hace creer, segun el *Irregular*, que los siempre vencedores remeros de Lequeitio y Ondárrea provocarán a los castreños a una regata con motivo de haberse hecho correr la falsa noticia de que los últimos habían vencido en las regatas de Santander a los lequeitanos y ondarrases.

El corresponsal en Madrid del *Telegrafo* dice en su última carta: «Si se agita el proyecto de cesar en la publicación de los diarios de oposición, y hoy se ha celebrado ya una reunión con dicho objeto. *La Discusión*, *El Contemporáneo*, *El Clamor* y aun *El Reino* se mostraban propiamente a semejante pensamiento, pero *Las Novedades* y *La Iberia*, son los que no aplauden, la primera porque, considerada como empresa, tiene compromisos y proyectos, y la segunda porque ha recibido auxilios por parte de su partido para continuar en la demanda, aunque lluevan sobre ella las iras fiscales. De modo que por hoy puede darse por naufragado el pensamiento de cesar en la publicación de los diarios de oposición.»

El marqués Caraciolo di Bella se dirigió de Turin a Lisboa con una carta autografa del rey de Cerdeña para el rey de Portugal. Le acompaña el caballero Ulises Barbolan, que llegó hace algun tiempo a Turin con otra carta de S. M. Fidelísima.

Los piemonteses han dado orden para suprimir las campanas en las aldeas de Nápoles, temerosos de que con ellas se avise a las partidas napolitanas.

AMADA.

NOVELA DE PAUL FEVAL.

—A las madres culpables, Dios les arrebató sus hijos!
No oí los pasos de Nelson en la galería y me lancé a cerrar la puerta. Sofia cruzó sus manos sobre la cuna, y comprendí que murmuraba una oración. ¿Quién ha dicho, Elena, que no es amor la piedad? ¡Necia blasfemia! En este momento comprendí que yo no amaba a aquella mujer con el amor que generalmente se comprende, y sin embargo, en aquel momento hubiera dado toda mi sangre por aquella mujer.
La compasión es amor.
Sondé con mi pensamiento el fondo de su desgracia, y la respeté en su admirable penitencia. Dios sin duda me exaltaba, y tomé el niño con la misma precaución que ella había lanzado el grito de su conciencia, y le estreché contra mi corazón, traté de comunicarle mi vigor con una fe irresistible, sentí en mi vida que faltaba a aquella débil criatura, y quise comunicarle mi aliento entre el éxtasis de una oración.
La madre temblaba: me seguía con la vista inquieta y feroz, porque no era

De repente, levantándose digna y magestuosa: «Nelson, Nelson! exclamó con voz fuerte y vibrante.
—Y al aparecer Nelson, olvidada de su anterior grito, exclamó:
—¡Silencio... No hagas ruido... Vive... Duermee... ya a sonreír...
—Una instante permanecieron ambos inclinados sobre la cuna, y dos gruesas lágrimas bajaron de los ojos de Nelson a empaparse en la almohada del niño. Sofia, pasando los brazos alrededor de su cuello:
—¡Amame, amame! murmuró.
—Nelson estampó un beso en su frente y yo llevé la mano sobre mi corazón a ver si palpaba; pero no tuve tiempo de hacer esa pregunta a mi conciencia. La cabeza de Sofia cayó hacia atrás como si vida; una tos seca salió del fondo de su pecho, y al extremo de sus pálidos labios aparecieron dos manchas rojizas.
—Nelson fijó en mi su vista, mientras sostenía en sus brazos a Sofia desvaecida, que parecía un cadáver: la reclamó en el diván y estrechando mi mano con amargura, exclamó:
—Los médicos la han desahuciado... Llevó a la frente sus dos manos, y dejó correr sus lágrimas como un niño.
—¡No me ha querido nunca! murmuró en la quietud de sus ojos.

Y al punto, sintiendo vergüenza de su dolor (era inglés), llamó, y al aparecer el criado dió algunas órdenes relativas a su mujer y a su hijo, y pidió una botella de Jerez.
Sofia fué trasportada a su cuarto, se avisó al médico, y yo, contrariando a Nelson, que quería que le acompañase a orillas del mar, permanecí junto al niño.
No hay pluma capaz de expresar la inmensa desgracia que en aquella casa reinaba: nunca he visto nada igual. La resurrección del niño fué una gota de alegría perdida en aquel océano de tristeza.
A cosa de las cinco volvió Nelson.
—Es hora de comer, Carlos, dijo.
En los ingleses no suelen marcarse los sistemas de la embriaguez; pero yo que los conozco, y conocía bien sobre todo a Nelson Manby, advertí en su hermoso rostro, tan dulce y tan noble, señales evidentes de haber bebido. No me indigné, y por el contrario, sentí piedad de él hasta en la médula de los huesos.
El niño había tomado un poco de leche, lo cual dije a Nelson, quien lo aprobó con un signo de cabeza, hizo una caricia fría al niño y me repitió:
—Es hora de comer.
—Tomó mi brazo y nos dirigimos al comedor, hermosa sala de mármol, en

yas ventajas griegas se abrían sobre el golfo.
—Decíame algo de Mad. Manby, exclamé yo.
—La fiebre... me dijo: tenemos os tras de Fusaro; y añadió con tono grave, las primeras del mundo si supieran componerlas.
—El médico quiere hablar a milord, dijo un criado.
—Que entre. Buenas noches: ¿queréis comer con nosotros?
El médico, que era un rollizo alemán, se acercó a la mesa sin ceremonia: quise saber su parecer sobre la salud de Sofia, y Nelson me cortó la palabra diciendo:
—Doctor, ¿qué hay de la guerra? Pero este, que si no quería hablar de enfermos, no entendía una palabra de política, dió una contestación vaga.
Se habló de la Mercantelli, que acababa de debutar en San Carlo: el doctor prefería a la Cammerera, pero Nelson estaba por el astro nuevo. Hubo larga discusión, se comió mucho, se bebió mas... No os indignéis, Elena, son las cosas.
El rostro de Nelson tomaba a veces tintas muy subidas, y una vez entre dos vasos de Oporto, preguntó bruscamente:
—¿En cuántos días morirá?
El alemán dió un salto en la silla.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer, alcanzan al 4.º y según ellas, el día 2 estaba el trigo en Málaga de 44 á 62, en Cartagena á 60, en Tarragona de 72 á 80 cuartera; en Murcia de 52 á 67 1/2, en Granada de 49 á 56, en Sevilla, de 49 á 63, en Logroño á 42; el 4.º en San Sebastian á 50, en Jerez de 57 á 60. La cebada estaba á iguales fechas en Málaga de 24 á 32, en Cartagena á 26, en Tarragona de 28 á 30, en Murcia de 26 á 27, en Granada, de 28 á 30, en Sevilla de 32 á 36, en Logroño á 29 en Jerez de 30 á 37. El aceite en Málaga á 46, en Cartagena á 64, en la Coruña á 51, en Tarragona de 15 á 16 1/2 cuartera, en Granada, de 58 á 59, en Sevilla á 46 y medio, en Logroño 80 cántara. El azúcar estaba á las últimas noticias: En la Coruña, el blanco á 50 reales arroba, y el quebrado de 40 á 42, según clase; en Tarragona, el cubano blanco de 9 á 10 duros quintal, y el quebrado de 8 á 8 1/2; en San Sebastian, el dorado de Cuba de 11 á 13 pesos, el blanco de 14 1/2 á 15, el refinado en pilones de 20 á 22. El café estaba al día 4.º en San Sebastian, de 20 á 22 duros el quintal guipuzcoano de 100 libras. Los principales artículos de consumo estaban el 31 de julio en Barcelona á los precios siguientes: Aceite de 15,27 á 16,80 el cuartera; azúcar, blanco de la Habana de 181,33 á 202,67 quintal, quebrado de 135,33 á 154,66; arroz de 86 á 98 rs. quintal; cacao de Caracas de 8,25 á 8,90 la libra; carúpano 6,93 á 7,47; de Guayaquil de 3,20 á 3,38. El día 30 hubo gran agitación con motivo de que en el fuerte del Huevo habían sido fusilados la noche anterior algunos de los presos. El gobierno se vio en la necesidad de desmentir estos rumores por medio del periódico oficial. Uno de los presos que se suponía fusilado era el hermano del general Bosco. También ha producido profunda indignación el fusilamiento por los piamenteses, sin ninguna forma de sumario, de siete vecinos de Somma sin mas motivo que el de sospechar que estuviesen en relaciones con los legitimistas. Dicen de Trubia que las obras viaducto de Liera avanzan, siendo admirable el proyecto de aquella obra. Una carta de Trubia de fecha 1.º dice entre otras cosas: «Continúan las pruebas de resistencia de cañones de artillería con los mejores resultados: anteayer reventó uno al tiro diez y seis. La marina tiene hecho un gran pedido de piezas, y no pasa día en que no salgan algunas en dirección á Gijón, donde se embarcan para nuestros arsenales. El taller del Príncipe Alfonso, donde va á establecerse una fundición de sunchos para la artillería rayada, continúa adelantando con lentitud. Las obras entre Miranda y Alcandre en el ferro-carril de Bilbao á Tudela adelantan mucho, hallándose casi concluido el túnel de las Cenchas de Haro.

Los trabajadores empleados en la construcción pasan de cuatro mil. El sarampion que ha estado haciendo algunos destrozos en Castellón ha comenzado á declinar, siendo pocos los enfermos de aquel mal que hay en la ciudad. El Sr. Campo, empresario constructor del ferro-carril de Valencia á Tarragona se halla en Castellón, para dar impulso á las obras. El trayecto desde esta ciudad á Valencia debe estar terminado en marzo del año próximo. De Nápoles dicen el 30 á La Patrie: «Gorren rumores de que el cardenal Riarío Sforza ha sido invitado á abandonar la ciudad esta noche. Esta noticia necesita confirmación. El arzobispo de Nápoles es un santo hombre que goza de grandísima consideración. No se ha olvidado su hermosa conducta durante el cólera en que sacrificó toda su fortuna personal para socorrer á los pobres. Semejante persecución sería inútil: el cardenal no se ha adherido al nuevo gobierno, pero no conspira. Posteriormente nos ha anunciado el telegrafo que el cardenal arzobispo á pesar de ser todo lo santo que dice el corresponsal del periódico liberal francés, ha sido arrojado del reino de Nápoles. En Almagro se va á construir un teatro cuyos planos han sido ya aprobados. Continúase con actividad armando las baterías del litoral francés del Mediterráneo; los cañones antiguos se reemplazan con cañones rayados. Al propio tiempo se trabaja en los principales astilleros de ambos mares, y hasta en Burdeos, para completar la escuadrilla de cañoneros, y de esta suerte se tendrán pequeños buques de todas dimensiones, desde uno hasta diez cañones y todos de poco calado, de modo que podrán penetrar en todas las enseñas y rias. En Roma acaba de publicarse una obra *Contra el miedo*, dedicada á la juventud romana, á la que se acusaba de que siendo unionista no se atreva á manifestarlo. De 800 estudiantes que cuenta la universidad, cerca de 600 han firmado y presentado al Papa una carta de adhesión á la Santa Sede, como primera prueba de que no temen el puñal de los revolucionarios. Francisco II, que había ido á Civita-Vecchia, donde también se hallaba el general Goyon, volvió el 27 á Roma. La situación de las Marcas y la Umbria no inspira á los piamenteses menos inquietud que la de las Dos-Sicilias. La ciudad de Fermo se ha sublevado, con motivo de haber fusilado los piamenteses á varias personas, entre ellas dos quintos prófugos. En Orvieto la agitación es grande, y se dice que tiene el carácter republicano. Los mazzinianos trabajan con ardor para suplantar á los piamenteses en las provincias de que estos se han apoderado. El conde de Christen, joven francés que manda con buen éxito las partidas

de los Abruzos, ha estado á punto de ser preso en Nápoles con varias notabilidades realistas, pero ha conseguido burlar las pesquisas de la policía del general Ciadini. Se dice que estaba con el M. de Colaudous, y un breton que se ha lanzado también en el movimiento y es primo del general Goyon. Circula en Italia, á pesar de la prohibición del gobierno piamentés, una protesta contra la ocupación de Roma por los franceses. Entre los considerandos de esta protesta, es notable el siguiente: «La ocupación de Roma se halla en contradicción con las promesas antiguas y recientes de la Francia.» Un despacho expedido el 20 en Nueva-York, hacia presentar el gran hecho de armas comunicado de la misma ciudad el 25. Los federales, dice, han sido atacados por baterías ocultas, al avanzar hacia Manassas, y obligados á retirarse ante las tropas confederadas que no podían ser vistas. Toda la milicia de la Virginia oriental ha sido llamada al servicio activo. Según noticias de un periódico militar, para fin de marzo del año entrante, el ejército de Cuba estará completamente provisto de ponchos; para fin de diciembre de este año lo estarán 4.000 hombres de la guarnición de la Habana, y para fin de octubre cada individuo de tropa de 19.000 que cuenta la infantería, vestirá el nuevo vestuario de gala y tendrá además otro nuevo de diario. En el nuevo uniforme quedará del todo desterrado el capote, la casaquilla blanca, el morrión y la dragona, recibiendo para diario un saqueaban de dril azul con cuello y vueltas del color del pantalón, sujeto á la cintura con una jareta, y un pantalón color garancé de la misma tela. Una joven llamada Antonia Otero, natural de Betanzos, trató de suicidarse días pasados cerca de la puerta de la Reina, en Tetuan, tragando todos los fósforos que contenía una cajilla, á consecuencia, dijo, de un grave disgusto. Por fortuna fue socorrida á tiempo por el ilustrado médico mayor, doctor don José González Zorrilla, que prescribió al momento los antidotos indicados, rechazando el aceite que estaban dando á la suicida. Al comunicarnos esta triste noticia, añade nuestro corresponsal: «Me ha horrorizado muchas veces el uso que hacen de los fósforos los trabajadores. ¿Es posible que, por ejemplo, el hornero no haya de conocer los perjuicios que puede ocasionar al meter en la masa del pan aquella una del dedo pulgar, con la cual acaba de frotar el fósforo para encender el cigarro, por mas que se lo hacen inocentemente? Y lo que digo del hornero, digo de todos los honrados trabajadores que preparan y expenden nuestros diarios alimentos.» Han sido trasladados á la cárcel de Levante, dice un periódico de Málaga, continuando incomunicados los siete concejales de Antequera que se hallaban presos en el cuartel de la Merced. La traslación se verificó en un carruaje particular y sin escolta alguna: solo

el fiscal de la causa les acompañaba. También ha sido detenido é incomunicado en la referida cárcel un joven acomodado y bastante conocido en aquella ciudad, cuyo nombre reservamos hasta que recaiga, acerca de él, la resolución del consejo. Por último, se ha presentado espontáneamente en la referida cárcel un hombre vecino del valle de Abdalagis. Parece que debe venir á Madrid en breve el Sr. Tassara, ministro de España en Washington, que ha obtenido licencia para ello. El 3 hubo un incendio en Tarragona que pudo por fortuna apagarse antes de que las llamas ocasionasen grandes destrozos en el edificio incendiado. El jueves último dieron una serenata en San Sebastian á la distinguida actriz señora Lamadrid, que vive en una preciosa casa de campo inmediata á la ciudad. Los músicos fueron obsequiados despues por la artista con un improvisado lunch. Los incendios de mieses y pajares se repiten con frecuencia en algunas provincias por la imprevisión que se tiene encendiendo fósforos ó arrojando cigarros encendidos en las eras y halmiáres. La primera corrida de toros que se verificó en Cartagena el sábado fué bastante regular, portándose bien la cuadrilla dirigida por el Tato. El día anterior llegaron á aquella ciudad para asistir á la corrida mas de 2.000 personas de varios pueblos de la provincia. Debíendose verificar el día 19 de este mes las grandes maniobras del campo de Chalons, y para que nuestros lectores se formen una idea de la extensión del terreno y la formación del campamento, serán convenientes las siguientes reseñas: Un palmar de la ferrada via conduce desde la estación de Chalons-sur-Marne hasta el punto denominado los dos Mourmelon, distante 24 kilómetros. Aquí es donde se halla establecido desde 1857 el campamento llamado de Chalons, ocupando un espacio 12.000 hectáreas de tierra. Hallase situado mas allá de un arroyo que crillan el grande y pequeño Mourmelon; la estación del camino de hierro está en este último. El campamento de la caballería comienza cerca del arroyo; á este sigue el de la infantería, acuartelada definitivamente en barracas de madera y ladrillo; y el frente de banderas presenta un desarrollo de 13 kilómetros. En el interior del campamento y á 1 kilómetro del frente de banderas, destácase en una alturita el Cuartel imperial, compuesto de un elegantísimo pabellón acastillado una capilla y el cuartel general con sus dependencias y las de una alquería. Mas lejos están los campamentos de la artillería, de la administración militar, almáenes, pertrechos y trenes, etc. Cada división posee su correspondiente vasto hospital. En el gran Mourmelon se hallan agrupados varios cafés, un teatro, tiendas y establecimientos y almacenes de todas clases. Un ca-

mino de hierro americano recorre además todo el campamento: el alumbrado, se compone de cuatro grandes faros. En el año pasado las maniobras que se ejecutaron fueron la mayor parte históricas, copiadas de las batallas de Vimeira, Austerlitz, Lonato, Castiglione, Auerstadt, Leuthen, Rosbach, las Pirámides y Eylau. En diferentes asuntos que le han sido sometidos, ha establecido el Consejo de Estado la siguiente jurisprudencia: 1.º Que según la ley de presupuestos de 25 de julio de 1855, es requisito indispensable haber desempeñado por espacio de dos años un empleo, con el haber señalado al mismo dentro de los presupuestos, para que pueda considerarse como sueldo regulador de las declaraciones de haber de cesantía, jubilación y Mozte-Pío. 2.º Que según la ley de presupuestos de 1855, regla 5.ª, disposición general número 26, el tiempo de servicio se cuenta desde que los empleados en propiedad hayan tomado posesión de sus destinos de nombramiento real ó de las Cortes; y que según la disposición 28 de las mismas generales, las reglas establecidas en ellas son aplicables á los cesantes desde su publicación, y que por lo tanto quedaron reformadas las disposiciones anteriores, en lo que se oponían á lo que nuevamente se establecia. 3.º Que para estimarse actos conservatorios del aprovechamiento de una servidumbre pecuniaria las providencias de la autoridad administrativa, es preciso que versen sobre un aprovechamiento notorio y recientemente usurpado á los intereses colectivos de la ganadería; y que no mediando estas circunstancias, la declaración de los derechos que pueden corresponder sobre él á la ganadería, debe obtenerse en los tribunales de justicia. 4.º Que con arreglo á la ley orgánica del Consejo de Estado de 17 de agosto de 1860, se han circunscrito sus atribuciones al conocimiento de los recursos de las clases pasivas civiles. 5.º Que la falta de citación y notificación á los comarpartes de una mina, cuando estos no se hallan legalmente representados, no puede perjudicarlos; y que seguido el expediente gubernativo con el vicio de no haberse hecho saber el denuncia al que aparece como concesionario ó sus causahabientes, se produce nulidad en las actuaciones. Los artistas dramáticos del teatro del Palacio Real, de Paris, trabajan en la actualidad en Vichy, en el salón del establecimiento de aquellos baños, para divertir al emperador. Algunos han quedado en Paris, para no interrumpir las representaciones en su teatro. En el teatro de la Gaité, de Paris, se acaba de poner en escena un drama nuevo, interesantísimo, en cinco actos, titulado *Lejos del país*, original del señor Mauricio Desvignes, y en el que parece brilla extraordinariamente el célebre artista señora Lacroix. En el teatro del Vaudeville, sigue gustando

Yo solo podía medir la angustia que desgarraba el corazón de Nelson. Al ver que el médico callaba. Nelson añadió: «¡Responded! Quiero saberlo. —Nadie en el mundo lo puede precisar, replicó el doctor. La cabeza de Manby cayó con abatimiento sobre su pecho. —Mi parte, murmuró con voz ronca, es de tres millones en la casa de mi padre. ¿Existe un hombre que pueda hacer un milagro? ¿Puede comprarse un milagro al precio de tres millones? Los ojos del alemán despidieron un extraño brillo. —Milady llama á Mr. Carlos de X... dijo un criado entrando. Las cejas de Nelson se frunció y palideció, no obstante la sangre que afluía á su rostro. Ambos nos levantamos, y estrechando mi mano me arrastró hasta el terrazo, mientras el alemán había tranquilamente su café. —Hay heridas mortales, me dijo con voz muy alterada, que curan sin embargo cuando se extrae el plomo que hay en su fondo... Si yo fuese el plomo, Carlos... —¡Estais loco! exclamé. Apoyó mi mano, que aun tenía entre las suyas, junto á su corazón, y cuantos sufrimientos puede abrigar el

alma de un hombre, se pintaron en su mirada. Creí que iba á hablar y temblé, porque hay circunstancias horribles. Pero no: soltó mi mano, puso la suya en mi hombro, y levantando su cabeza con dignidad, me repitió como por la mañana: —¡Entrad, Carlos, entrad! XI. Confidencias de Sofia. Encontré á Sofia en el lecho, y creí notar que una persona desaparecía en el momento en que yo entraba, lo cual podía ser un error, porque las cortinas, enteramente caídas, daban al cuarto una luz sombría. En cuanto Sofia me vió, hizo seña á su doncella de que se retirase y quedásemos solos. —Acaban de traerme mi hijo, mi querido Carlos... Nelson quiso ponerle ese nombre en memoria vuestra... pero no ha sido solo Nelson quien me ha enseñado á amaros. A la media luz que en el cuarto reinaba, Sofia parecia debilmente hermosa: la calentura reanimaba su quebrado color y daba un brillo singular á sus ojos que me hizo protestar en el fondo de mi alma contra la sentencia de

los médicos, porque aquella mujer me pareció llena de vigor, de fuerza. La ciencia se engaña tantas veces! —Ha sonreído como en otro tiempo, continuó. ¡Dios mio, cuánto hacia que no admiraba su sonrisa! Gracias por haber venido... Y de tan lejos... Y apenas repuesto de una larga enfermedad... Pero mi carta ha debido sorprenderos mucho. El acento de una mujer interesa siempre, y por esto las parisenses hablan hasta en la tragedia. Yo, por mi parte, también quería prepararme antes de entrar en aquel terreno que me arrastraba asustándome á la vez. Me fijé en la idea de mi enfermedad, y exclamé afectando indiferencia: —¡Habeis sabido que estaba malo, señora? Sofia sonrió de un modo significativo que no entendí, y añadió: —Si, he sabido que estuvisteis malo; ¿pensais que nos parecemos á vos? Por el contrario, siempre nos hemos procurado noticias vuestras. Yo creía, Elena, una blasfemia hablar de amor en aquella casa desolada, y á decir verdad, no era amor lo que yo sentía por Sofia. Su vista me causaba una emoción extraña, que no se parecía al amor, y sin embargo, así como existia siempre, el mismo amor, el único que había experimentado en mi

vida; pero pasaba junto á Sofia, para dirigirse sabe Dios á donde. Sofia no era mi ideal, se le parecia únicamente. Mi ilusión iba mas allá, y la llamo ilusión, porque abrigaba el convencimiento de que no había amado nunca mas que un sueño. Era dichoso sin embargo. Tantas dificultades, tantas impresiones no me las hubiera dado una pasión menos quimérica. Me sentía casi orgulloso, al ver que contemplaba sin turbación ni temor aquella mujer adorablemente hermosa, que era dueña de mí, y buscaba la palabra de mi enigma, como el filósofo la solución de un problema. No obstante, cuando Sofia bajó los ojos despues de haberme sonreído, mi corazón latió con violencia: creí que iba á revelarme su secreto, y bien sabéis, Elena, que yo abrigaba la convicción de que Sofia guardaba un secreto que me interesaba. Su vista permaneció clavada en el suelo largo rato, y su silencio manifestaba gran embarazo, que venció al fin, murmurando con profunda emoción: —Habeis venido á penetrar aquí mas de un misterio... ¡quiera Dios que alguno os sirva de recompensa! No en vano habeis salvado á mi hijo! Mi vida es pertenece; pero ¿qué vale mi vida?

Sonrió dulcemente, y volvió á levantar sus bellos ojos. —Dentro de algunos días, prosiguió, ya os lo habrán dicho, y si no os lo dire yo; estoy herida de una tisis pulmonal que va llegando á su último período. Recordé el diálogo de despedida con mi padre, tísico también, al que me volví á ver, y no pude contener mis lágrimas. —Si no me hubiérais encontrado casada... murmuró. Se interrumpió, y la poca sangre que conservaba se agolpó á su frente y sus mejillas. —Carlos, prosiguió lentamente, habeis comprendido mi carta, vuestro rostro me lo dice; pero todo el sentido de ella no podeis comprenderlo si yo no os lo explico... Hace algunos años que bailamos juntos, y sorprendistis una mentira en mis labios; pues bien, despues de lo que habeis visto, no me hubiérais despreciado. —No, le juro por mi honor, exclamé. Dejé caer su cabeza en la almohada, y con acento amargo: —Me engaiais, murmuró. Quise protestar, y un gesto suyo me cortó la palabra. Al cabo de unos minutos de silencio, Sofia se incorporó en su lecho, y exclamó: (Se continuará.)

mucha la preciosa comedia nueva en tres actos titulada Un matrimonio de Paris, y en el teatro del Gimnasio dramático, una comedia en tres actos, de Victoriano Hardon, titulada Piccolino, que ha sido recibida con interés, y que parece se está ya traduciendo para nuestros teatros de Madrid, donde, se nos dice de Paris, no tendrá muy cumplido éxito; pues que es de las más débiles que en el Gimnasio de Paris se han dado.

El tenor francés Roger, que hace un año perdió el brazo derecho en una partida de caza, y que actualmente canta en el teatro de la Opera Cómica de Paris, pasa en fin de julio á San Petersburgo, ajustado por cinco años para aquel teatro imperial.

La Alboni y la Carvalho estaban de vuelta en Paris, despues de haber cantado bravamente en su temporada de Londres, reposando la primera de sus fatigas en su hermoso hotel de Cours-la-Reine, y disponiéndose la segunda á tomar los baños de mar de Dieppe, antes de partir para Baden-Baden.

Un despacho de Nueva-York del 20 de julio dice: «El Cuba, buque apresado por el corsario Sumter, ha recobrado su libertad. Los hombres colocados á bordo por el corsario han rendido las armas espontáneamente, declarando que no querian volver á bordo del corsario. Dos de estos hombres son ingleses.

En la version literal que dimos ayer del despacho de Nueva-York se puso por error de imprenta Vahstintoo por Washington. Hacemos esta rectificacion á petición de la direccion de telégrafos.

Lord Palmerston dijo en una de las últimas sesiones de la Cámara de los Comunes, que el cónsul inglés, en Alejandria, M. Colquhoun, manifiesta que en el canal de Suez, se emplea el trabajo forzado. Los jornaleros son bien pagados, pero se les obliga á trabajar á la fuerza. M. Greffith dijo, que esperaba que el gobierno vigilaria, á fin de que el bajá de Egipto cumpliera sus compromisos.

Ayer de madrugada ha llegado á la corte el espada Antonio Sanchez (el Tato) y su cuadrilla, procedentes de Cartagena, donde han trabajado felizmente en las corridas celebradas los dias 3 y 4 del actual. El domingo por la tarde llegó tambien el espada Cúchares, quien marcha hoy y se dirige á San Sebastian, donde torea en los dias 15, 16 y 18. El Tato sale esta tarde ó mañana de madrugada en direccion á Huesca, donde se corren toros los dias 10 y 11 del corriente, trasladándose despues á San Sebastian para acompañar á su suegro en las corridas ya citadas.

A El Honor dicen de Loja el 26, no sabemos con que fundamento: «En Granada se presentó al capitán general uno que dicen es coronel retirado, y le dijo, que si le perdonaban la vida, manifestaria la conspiracion que allí habia: en efecto, el capitán general, por el telégrafo, dió cuenta á S. M. y le perdonó la vida. Entonces, dijo, préstame V. E. á mi el primero para mi seguridad, y entregó las listas de los juramentados, que contenian mas de 9.000 hombres, por lo que están haciendo muchas prisiones, y él dicen que ha pasado ya por aqui preso para Málaga.»

El Anuario Enciclopédico francés que publican los directores de la Enciclopedia del siglo XIX, contiene 1.800 columnas de impresion que ocupan los artículos, y un resumen de los sucesos ocurridos en el semestre de este año. El comandante Lefavre que suscribe los artículos militares, se limita á presentar un cuadro de la fuerza efectiva aproximada de cada ejército de los diferentes Estados, sobre pié de guerra, y siguen á este cuadro reflexiones generales sobre la fuerza y la organizacion militar de las grandes potencias. España figura con 170.000 infantes, 16.000 caballos, 12.000 artilleros, 4.000 ingenieros, y 30.000 hombres de otras tropas.

Discurriendo sobre el encuentro entre federales y separatistas de los Estados-Unidos, dice un periódico que la separacion de las dos confederaciones es ya un hecho consumado; y que la nacionalidad de los Estados-Unidos, que tan justos recelos inspiraba á las repúblicas americanas y á las potencias

Europeas que tienen intereses que conservar en el Nuevo-Mundo, se ha hundido quizás para siempre. En lo sucesivo habrá allí, donde un pueblo soberbio aspiraba á imponer la ley á América, y aun á Europa, dos naciones rivales con condiciones semejantes á las de los Estados europeos é impotentes para dar inquietud á ningun otro pueblo.

Todo hace presumir añade, que esa batalla influirá notablemente en el éxito de la guerra. Sabido es que gran parte de los voluntarios que tenían contratados uno y otro gobierno, esperaban tan solo el combate que se presentaba como inminente para regresar á sus hogares. Venida ademas la Confederacion del Norte que era la que sostenia la guerra con el propósito de recobrar los Estados que forman la del Sur, reformará sus aspiraciones y se tendrá quizás por satisfecha con que la del Sur no le haga sufrir alguna nueva humillacion.»

Nuestras correspondencias de Roma nos dicen que el Santo Padre está completamente restablecido de su última indisposicion, y que sale diariamente, viéndosele, no solo en las iglesias, sino en los paseos públicos, donde suele dar algunas vueltas á pié.

Segun las mismas correspondencias, Francia ha consentido en entregar al gobierno pontificio el armamento de la division napolitana, que despues de evacuar á Cápua penetró en los Estados de la Iglesia.

Ayer á medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Roma 3. En una reyerta entre un soldado francés y otro pontificio ha sido herido el primero. Conducido al hospital, un médico de este establecimiento esparció entre los soldados franceses la noticia de que su compatriota habia sido sustraído del hospital. Entonces Monsenior de Merode destituyó al médico dando conocimiento á las autoridades estranjeras del motivo que habia tenido para esta determinacion.

Nueva-York 26. En el mensaje de Jefferson Davis, este manifiesta esperanzas de que se aumentará el número de los Estados separatistas.

Las cosechas son abundantes. Un despacho telegráfico fechado en San Fernando, dice que anteaer se probó en el mar el nuevo buque Covadonga, con el resultado mas satisfactorio.

Ayer á las once de la mañana ha sufrido la pena en garrote en Iznajar, el reo D. Joaquín Narvaez, uno de los principales jefes de la rebelion de Loja.

Dias pasados han sido conducidas á Bilbao, procedentes de Lieja (Bélgica), doscientas cuarenta y cuatro palomas. Se les pondrá el sello de la autoridad bilbaína y se las soltará, en la seguridad de que no tardarán en volver á Lieja.

Hemos oido decir que para el caso, que no consideramos probable, de que suspendiesen su publicacion los periódicos oposicionistas que en las reuniones verificadas al efecto se han pronunciado por la cesacion, se están practicando gestiones por varios sujetos para fundar un periódico, no sabemos si progresista, moderado ó democrata, con la esperanza de recoger algunas de las suscripciones que dejan los diarios cesantes.

Un nuevo DESPACHO TELEGRÁFICO nos confirma oyer la importantísima noticia que anteaer nos comunicó nuestro corresponsal de Paris:

Liverpool 6. En la mañana del 20 del actual, el ejército federal atacó las posiciones fortificadas del ejército confederado en las inmediaciones de Manasas, lo que produjo una accion general que dió por resultado la completa derrota del ejército federal con pérdida de equipajes y artilleria, causada por el pánico que cundió en sus filas.

No sabemos hasta que punto serán acertados los cálculos que se hacen en las siguientes líneas de una carta de Paris dirigida á uno de nuestros colegas: «Ciertas indiscreciones, ciertos pronósticos, que nunca me han engañado, me autorizan á creer, que dentro de cinco ó seis semanas, á lo sumo, descargará el Piemonte sobre Roma y el resto de los Estados Pontificios un golpe análogo al que dió en las Marcas y la Umbria; pero de acuerdo, secre-

tamente por supuesto, con Napoleon. El ejército francés dejará obrar, diciendole que su encargo exclusivo es proteger la persona del Papa.

En la direccion de caballeria existen los planes de los picaderos que deben construirse en los depósitos de Córdoba, Albacete, Almagro, Almansa y colegio de Valladolid. Dice El Honor que cuando estas obras se realicen, que cree será pronto, atendido el celo de la direccion en preparar unos trabajos tan necesarios como importantes, tendremos siquiera en España establecimientos dignos de ostentarse á los estranjeros, ya que hasta el dia no poseíamos ni un picadero medio decente en que nuestros ginetes y caballos pudieran ejercitarse.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 6. El 3 interior español, á 47 0/0; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida, á 41 1/4 y la amortizable, á 00 0/0; el 3 francés, á 68-20, y el 4 1/2 á 97-85.

Londres 6. Los consolidados quedaban de 90 á 1/8.

Mañana jueves á las diez de la misma, el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Julian de Pando y Lopez, visitador eclesiástico de esta corte, impondrá el hábito de religiosas Bernardas, tituladas Vallas, en la iglesia del Sacramento de esta corte á una jóven natural de la misma y agraciada con una de las últimas prevendas de la parroquia de San Sebastian.

El Sr. D. Vicente Ortega, diputado á cortes, salió anoche para su distrito y para Burges, su capital.

Segun dice un periódico, con objeto de dar mas animacion á las fiestas de toros que han de celebrarse en Alicante en los últimos dias de este mes, parece que la empresa del ferro-carril se propone establecer para entonces varios trenes extraordinarios desde Madrid, que harán los viajes de ida y vuelta con rapidez y economia para los viajeros.

La Verdad dice anoche, que parece que la idea de la suspension voluntaria de los periódicos de oposicion, encuentra obstáculos á su realizacion en un diario puro y en otro democrata. «Parece tambien que si muriesen repentinamente todos los actuales periódicos de oposicion, tardarian muy poco en sustituir á algunos de ellos otros de las mismas ideas (es decir, democratas y progresistas) viniendo así á quedar estéril el sacrificio de esos catones, y sin efecto el efecto teatral porque ahora suspiran.»

Per real orden de 25 de julio último se dispone que pase de guarnicion al distrito de Andalucía el batallon cazadores de Simancas, núm. 15, que procedente del ejército de ocupacion de Tetuan se halla en operaciones en el distrito de Granada. Por otra de la misma fecha se dispone igualmente que el primer batallon del regimiento de infanteria de Soria, núm. 9, procedente del distrito de Andalucía, quede de guarnicion en el de Granada, donde se hallaba operando.

El padre Ventura, de gran nombradía en Europa, acaba de morir en Versalles.

El arzobispo de Tarragona, por sí y á nombre de sus sufragáneos los obispos de Lérida, Gerona, Urgel, Barcelona y Vich, ha elevado á S. M. una larga esposicion pidiendo ponga límites á los excesos de la prensa en materias religiosas. Los prelados firmantes creen que esto es una de las principales causas de la perturbacion que se advierte en el pais.

No es cierto, como dice un periódico, que el presidente del Consejo deba salir de Madrid uno de estos dias. La Epoca, añade, que solo cuando la corte haya venido á la Granja, el duque de Tetuan, despues de presentar sus respetos á la Reina, pasará por breves dias á tomar las aguas necesarias á su salud.

El desarrollo de nuestra marina de vapor es verdaderamente prodigioso. Hace todavía pocos años que apenas se conocia en Bilbao este invento glorioso y ya son mas de once ó doce los vapores que frecuentemente fondean en su ria y que tienen aquel puerto por punto de partida para sus diversas carre-

ras, para Bayona, Santander, Liverpool, Londres, Sevilla, Barcelona, Coruña, Cádiz, etc. No podemos menos de consignar este hecho con grata fruicion, y de ver en él la garantia de un lisonjero porvenir, rico en gloria, en poder y en valimiento.

Ha salido para Santander el jóven escritor D. Sebastian de Mobellan tan conocido por sus floridos escritos como por sus perances de que quiera Dios preservarle en este viaje.

La Gaceta de Turin que publicamos el dia 2 recomendando á la consideracion pública la noble accion de la entrega de los dos billetes de 500 rs. hallados en la calle de los Tres Peces por el niño de seis años, Pablo Nicasio Sobrino, ha dado ocasion á una persona benéfica y amante de la virtud, que no tiene otro patrimonio que su trabajo y desea á todo trance guardar el incógnito, para ejercer una accion caritativa, remitiendo al Excmo. señor gobernador de esta provincia un billete de 200 rs. con el objeto de que le entregue á la virtuosa viuda, madre de otros dos hijos, y que tan noblemente entregó á la autoridad un hallazgo que pesa en sus puras manos con el deseo de que compre un traje á tan bien educada criatura. Ayer ha tenido aquella digna autoridad la satisfaccion de cumplir su honrosa mision, y hoy cremos la presentará su hijo la desvalida, vestido con el traje que debe á mano tan desinteresada como caritativa. Nos felicitamos de haber contribuido al alivio de una familia desgraciada, y de haber probado que una accion buena despierta otra mejor, consolándose en medio de tanta depravacion, que la semilla de la virtud fructifique en nuestra sociedad, y esperamos que el ejemplo dado por esa mano desconocida, que benedirá la pobre madre desde su misero hogar, sea imitado por las muchas personas caritativas que encierra esta capital, premiando una accion, tanto mas virtuosa, cuanto que segun se nos ha informado, el dia en que entregó la madre los 1.000 rs. al jefe de la Guardia civil veterana del puesto de San Juan, no tenia un bocado de pan que dar á sus hijos.

En el dia de ayer no existia en la cárcel de Villa ningun detenido á disposicion del señor gobernador civil de esta provincia, hecho que hace algun tiempo no se verificaba, y que prueba que la violencia no es el punto en que se apoya la actual administracion pública.

Las Novedades, que como sus compañeros de oposicion, no cesa de zaherir á los respetables individuos que procedentes del antiguo partido progresista apoyan á la situacion actual, no cree que esas personas lleguen á separarse de la política del ministerio del general O'Donnell: «Verdaderamente, dice con este motivo La Epoca, si los distinguidos patriotas que tan lealmente apoyan la marcha del gabinete fueran tan insignificantes y tan desnudos de toda importancia como las oposiciones suponen, no valdria la pena de que estas los acosaran á alfilerazos todos los dias, porque ni su regreso habia de prestar nueva fuerza á las numerosas huestes puras, ni su continuacion en la union liberal seria un elemento de vida para este partido.»

Dábase ayer como seguro que las potencias católicas han recibido nuevas seguridades del gabinete de las Tuellerias, de que el ejército francés no evacuará Roma en tanto que la Europa no resuelva definitivamente sobre las cuestiones pendientes entre Italia y los Estados Pontificios.

Algunos diarios vuelven á hablar de los proyectos de Alianza de la España con las potencias del Norte. Nada menos fundado que semejante rumor: la España tiene hoy completa libertad de accion en los conflictos europeos, y el dia de mañana que estos surgieran, de guro no entraria en coaliciones de ningun género contrarias á los intereses de la libertad y de la dinastía.

Dice La Epoca, con referencia á cartas de Gibraltar, que habia llegado á aquella plaza un sobrino de Perez del Alamo con dos personas mas, que se creian complicadas en los sucesos de Loja. El gobernador de Gibraltar, queriendo dar una prueba de consideracion hacia el gobierno, y deseoso de impedir que fuera aquella ciudad foco de conspiraciones, dispuso que inmediatamente marcharan los refugiados,

como lo verificaron, á bordo de un buque portugués. Una persona que les habia facilitado un pasaporte inglés ha sido multada. Se sospechaba que uno de los emigrados pudiera ser Perez del Alamo.

Hoy se verificará la sexta denuncia de La Iberia por un artículo publicado el 7 de julio, que será defendido por el Sr. Madoz.

El capitán general de Granada ha aprobado las sentencias siguientes en causas de Loja. Ha sido condenado á cadena perpetua Celestino Casado; á doce años de cadena Antonio Sillero Ortiz, Francisco Antonio Lobato, Francisco Gordo Fernandez, Antonio Lobato, José Cobos Repiso, Manuel Ropero, Felipe Ecija, Francisco Gimenez Luque, Salvador Trasierra, Diego Gomez Ramos. Se ha sobreseido respecto de quince procesados.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 2.367 fanegas de trigo de 49 á 61 reales, quedando por vender sobre 1.191 fanegas; la cebada nueva á 00 rs. fanega; añeja de 28 1/2 á 30 y la algarroba á 37.

SS. MM. y AA. continuaban en Santander sin novedad en su importante salud.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turin 5. La «Gaceta de Turin» anuncia que los legitimistas, entre los que se contaban M. de Cuatre Barbes, presos en Nápoles, han sido embarcados en el «Isere» y que habiéndose intentado inútilmente desembarcar en Liorna, fueron conducidos hacia Civita-Vechia.

Viena 5. El ministro de Hacienda ha escrito al presidente de la direccion de Hungría, encargándole que no se dejase inducir á error por los rumores que habian circulado sobre la suspension del cobro forzoso de los impuestos, y que se actuiese estrictamente á las órdenes que habia recibido del ministro de Hacienda.

Pesth 5. En Haseham algunos estudiantes reunidos en un café vinieron á las manos con una compañía de soldados, siendo heridos seis estudiantes y presos algunos otros: se ignora la causa de la riña.

Reina grande divergencia de opiniones acerca de la forma en que se ha de contestar al rescripto, y el miércoles se celebrará una sesion secreta para ventilar este asunto.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

Table with columns: COTIZACION OFICIAL, Cambes, Observac. Rows include 3 cons. al contado, Id. á fin de mes, 3 dif al contado, etc.

Camb.—Seb. Paris á 8 d. 3-18. S. Lond. á 90 49-63

Table with columns: Provincias, Dañ. p, Benef. p, Provincias, Dañ. p, Benef. p. Rows include Alhacete, Alicante, Almeria, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cáceres, Cádiz, Castellón, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Gerona, Granada, Guadalupe, Huelva, Huesca, Jaen, Leon, Lérida, Logroño, Lugo, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Salamanca, S. Sebast., Santander, Santiago, Segovia, Sevilla, Soria, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia, Valladolid, Vitoria, Zamora, Zaragoza.

ESPECTACULOS DE HOY

- Circo de Paul.—A las 9 de la noche.—Ejercicios ecuestres y gimnásticos.
Circo de Prieo.—A las 9 de la noche.—Ejercicios ecuestres y gimnásticos.
Eliseo Madrileño.—A las nueve de la noche.—Gran funcion y variados divertimientos, á beneficio de los enfermos y ancianos de la parroquia de San Ildefonso.
Ciclorama.—Cuarta esposicion; desde las 10 de la mañana á las 10 de la noche.

NOTICIAS.

Santos de hoy. — San Cayetano, el Mayor, y San Alberto de Sicilia, confesor.
Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Cayetano donde se celebrará a su titular con misa mayor y sermón que predicará D. Basilio Sanchez Grande...

76 a 87; tocino añejo, de 76 a 80; jamon, de 98 a 108; aceite, de 58 a 60; vino, de 36 a 44; garbanzos de 34 a 44; judías de 24 a 30; arroz, de 30 a 34; lentejas, de 16 a 18; carbon, de 7 a 8; jabon, de 56 a 58; patatas, de 4 a 5 1/2.

SE VENDE UN HERMOSO Escaballo de las mejores castas de Estremadura. El profesor veterinario de la calle del Baño, núm. 18, dará razón. —(2, 4 y 8.)

VIÑAS. — SE VENDEN DOS, con fruto, en uno de los mejores sitios de Alcalá de Henares llamado la boca del valle. Tiene unas 9,000 cepas y 237 pies de olivo y la otra 1,530 cepas. En Alcalá calle Mayor, núm. 91, darán razón. —(2, 4 y 6.)

UNA SEÑORA VIUDA QUE nunca ha tenido huéspedes, desea tener en su compañía uno ó dos caballeros, para lo cual tiene casa regularmente amueblada. Se advierte no es casa de huéspedes. Darán razón calle del Desengaño, núm. 23, sombrerería. —(5 y 6.)

REGALO. — SE REGALA UN número 6 una boquilla para puros, ó un coraplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de carton, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lacera, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo. —(0 0 0 0 y 6.)

DON JULIO PAUQUET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Aumale. Conservacion de los dientes y muelas careadas, orificaciones, almeacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez á cuatro. —(D.)

DON CARLOS KOTH, CIRUJANO dentista, ofrece sus servicios á sus amigos y favorecedores para lo que pueda serles útil. Núm. 10, rue de la Grange Bateliere, París, cerca del pasaje Jeoffroi. Ofrece pasar en esta corte uno ó dos meses cada invierno para asistir á sus numerosos favorecedores. Su elixir y polvos dentifricos se venden en la farmacia de Borrell, hermanos, Puerta del Sol. —(M. y S.)

QUE BARATURA! — UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, 100 sobres, un frasquito de tinta francesa, dos barras de lacra, dos lapiceros, 24 plumas, un porta idem, una pastilla de jabon de olor, una caja de obleas y otra de polvos. Todo 15 rs.: sin dorar el papel 14 reales. Otra ganga: Una caja de papel, 100 sobres, una barra de lacra, un lapicero, un portaplumas, 12 plumas, un manojito de mondadientes, una pastilla de jabon de olor, caja de boca, una caja de obleas y otra de polvos. Toda 10 rs. En papel inglés 12 reales. Se regala ademas una boquilla para fumar, ó un par de gemelos. Concepcion Gerónima, núm. 4. (1.º, 6, 14, 16, 21 y 26.)

EL DIA 5 DEL PRESENTE SE ha estraviado un paje de bolsillo bordado, con las iniciales J. J. dentro de un lazo, desde la calle de la Montera por la Puerta del Sol, calle Mayor y Juan de Herrera hasta la del Biombo. La persona que le hubiese encontrado y le quisiera entregar en la dicha calle del Biombo núm. 6, cuarto principal, recibirá media onza de gratificación.

LA AURORA DE LA VIDA. — Semanario pintoresco de educacion

UN AVISO DE INTERES PARA LAS SEÑORAS. Realizacion completa de generos de verano.

Pañolería de batas, gran novedad, desde 16 rs. en adelante: entre ellos, hay que sirven para entretiem: batistas estampadas finísimas, su precio es de 6 y 7 reales, á cuatro. — Bareses, en trages, á varias disposiciones á 30 rs.: que sale la vara á menos de dos reales y medio. Glases de hilo, vestido á propósito para viaje á tres reales. Percales claros, imitaciones á piqué, á dos reales. Hay ademas muy bonito de lencería para sábanas de familia, desde 3 rs. en adelante: medias mantelerías, mantel y seis servilletas desde 45 en adelante. Perras para colchas y cortinas á 2 rs., medias blancas inglesas desde 2 hasta 6 reales par. Pañuelos de batista para la mano desde 20 rs. doceena en adelante. Orleans negro desde 4 1/2 á 15, piezas de Amburg con 10 varas, en 19 rs. Plazuela del Angel, núm. 1, esquina á la calle de la Cruz. — EL DIAMANTE. (6, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20).

BAÑOS Y AGUAS DE LOECHES.

El establecimiento de baños, situado en dicha poblacion, se ha abierto el 10 de junio, y sus saludables aguas se espandan en esta corte en las principales oficinas de farmacia y en la casa del propietario, calle de las Huertas, núm. 41, cuarto bajo, al precio de 3 rs. botella. Se reciben los casos que le devuelvan, abonando cuatro cuartos por cada uno de ellos. El viaje al establecimiento de los baños, se hace hasta Torrejon por el camino de hierro, y desde este punto en una diligencia. Los billetes se despachan en la calle de Alcalá, núm. 10, administracion de las diligencias del Norte y Mediodia, en donde se darán mas pormenores y se facilitarán prospectos. —(Jlo. 1, 3, 5, 8, 11, 13, 16, 19, 22 y 26. —Ago. 00 0, 6, 9, 12, 15, 18, 21, 24 y 27.)

DE MEDIADOS A ULTIMOS DE AGOSTO

saldrá de Valencia para la Habana directamente, la veiera fragata Escolástica. Admite pasajeros que recibirán un esmerado trato, siendo cien duros el pasaje de popa y cincuenta el de proa. Sus consignatarios en Valencia, los Sres. Pons y compañía. —(Jul. 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31. —Ago. 1.º, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17 y 18.)

MR. LOUIS ERNEST, cirujano-dentista de París y Londres, premiado en las exposiciones de París y de Sevilla. Carretas, 8, principal. Madrid.

DIENTES Y DENTADURAS SIN RESORTES NI LIGADURAS. Sobrepujan en belleza á todo lo que se ha inventado en este género, facilitando la emision de la palabra y la masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla. ESMALTE DE DIENTES CAREADOS. Operacion para los dientes de delante, cuya ventaja escede á todo elogio, pues con su ayuda es inútil la extraccion de dientes.

HISTORIA POLITICA Y PARLAMENTARIA DE ESPAÑA por D. JUAN RICO Y AMAT.

ESTADISTICA. Se hallan abiertas todas las clases preparatorias para dicha carrera en la acreditada Academia de la plazuela de Puerta Cerrada, núm. 17, cuarto principal. Horas de matrícula, de cuatro á seis.

FONDA AMERICANA, CABALLERO DE GRACIA, NUM. 48.

Cubiertos de 6 rs. en adelante y por lista. Se sirven vinos del reino y extranjeros. Comidas de encargo, se llevan á domicilio. Cenas, hasta la una de la noche. —(2, 4, 6 y 8.)

MARAVILLAS. Bareses ingleses grises muy sólidos á 2 rs. y 3/4; bareses ingleses brochados, de novedad, á 3 rs. y 3/4; mozambiques grises de doble ancho á 6 rs. y 3/4; bareses ingleses brochados, á 7 rs. 3/4, género de 14 rs. A la villa de Lyon, calle del Carmen, núm. 20, tienda. —(3, 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 12.)

EN EL GRAN DEPOSITO DE LA ESPERANZA,

calzado para señoras, caballeros y niños, que con el título de LA ESPERANZA,

con extraordinario elogio de la prensa, se abrió la velada próxima de San Pedro en la calle del Caballero de Gracia, núm. 11, acaba de recibirse un magnífico surtido, propio de la presente estación y digno de llamar la atencion del público de la corte, por la estremada baratura de los precios y por la elegancia y duracion del artículo.

LA ESPERANZA, pues, á mas del constante y abundantisimo surtido de calzado de todas clases, ofrece á sus ya numerosos favorecedores y á cuantas personas deseen conocer por experiencia las ventajas de todo género que reúne el calzado que se espando en este gran depósito, zapatos de chagrín con puntera de charol extranjero, á 40 rs. Botinas de becerro blanca, á 54 rs. Zapatos de idem á la inglesa, á 30, 36 y 44 rs.

LIQUIDACION FORZOSA Y POSITIVA. Con motivo del traspaso del establecimiento de la calle de Espoz y Mina, número 3, se hace una rebaja de 25 por 100 en todos los géneros que en él existen, que son á saber: sedería en cortos brochados de todas clases, negros y colores; moaré, moaré-antiques; glases lisos y brochados; poplines, groffies, tafetanes lisos y escoceses, terciopelos lisos y escoceses.

Pañolería: merinos lisos, negros y colores; escoceses, drogúes, poplines mozambiques brochados, fantasías alta novedad, varases lisos y de flores, orleans y apacas, muselinas de lana lisa, géneros de verano, organdis y chachonas de flores, piques de flores, tarlatanones lisos, batistas de Escocia, muselinas blancas para cortinillas y colgaduras, al precio de 3 rs. vara.

Pañolería: de cachemir alborados, id. estampados, id. bordados, negros y colores, id. de varés negra, tres colores, id. de crespon de la China, bordados, negros y blancos; id. de la India, id. de batista de seda, id. de batista de hilo, lisos y adamascados, blancos y con cenefa; id. de batista bordados, id. de imitación blanca, negros.

Confeccion: manteletas toda imitación; id. fondo glase y moaré-antique; idem todas clases, volante estrecho y ancho; paletós; polonesas de glase, lana dulce, poplin, paño y castor, para señoras y niñas.

Faldas: bordadas, capas de merino y glase, fustis blancos y negros, juegos de mangas y cuello bordados, con otros muchos artículos que no es posible mencionar, por el gran número de ellos, todos marcados á precio fijo; solo viendo los géneros se puede juzgar su baratura; no hay que descuidarse y aprovechar esta ocasion.

VESTIR DE MODA SIN GASTAR DINERO.

José Alvarez (español), toma ropas usadas, muebles, alhajas, uniformes, libros, cruces, relojes, sillas, guarniciones y pianos, en cambio, y dá géneros de sedería, lencería y lana en pieza, para señora y caballero. Recibe los avisos del portero de la calle de Carretas, núm. 41, esquina á la plazuela del Angel.

BANCO DE ECONOMIAS.

DEPOSITO DE FONDOS CON INTERES CAJA DE AHORROS Y FORMACION DE CAPITAL. DOMICILIO EN MADRID, DESENGAÑO, 27. Sus Estatutos fueron sometidos al gobierno de S. M., y registrados con la escritura social en el gobierno civil de la provincia, previo informe del Tribunal de Comercio en esta plaza.

DELEGADO REGIO, DON CALISTO BORDONADA. Las garantías que establecen sus estatutos, los nombres de los señores elegidos por los impositores para el Consejo de inspeccion que el público conoce, la intervencion que tiene en los actos de la administracion, particularmente en los arques, colocacion de fondos, revision de cuentas y division de utilidades, guardando dos llaves de la caja general las cartas que todos los meses se dirijan á los socios expresivas del beneficio que les ha correspondido, extracto de su cuenta, la capitalizacion mensual de intereses, lo económico del medio por ciento que se cobra sobre las entregas, la facilidad de imponer en todo tiempo hasta la última cantidad de 10 rs. vn., la facultad de retirar el capital y utilidades en todo ó parte, la reserva de todo derecho á los herederos por no correrse el riesgo de vida ni caducidad, y por último el considerable beneficio que se consigue para los imponentes, causa son indudablemente del rápido desarrollo que obtiene en sus operaciones por el favor que el público le concede.

Capital ingresado por imposiciones, cuentas corrientes y depósitos hasta fin de junio de 1861. 4.000.000 08 Ingresado en julio siguiente. 4.601.437 80

Total el 31 de julio de 1861. 8.601.437 88

BENEFICIOS. En las liquidaciones de los seis últimos meses, se repartió á los señores impositores el interés efectivo de

UNO POR CIENTO MENSUAL quedando una considerable reserva.

En las oficinas de la direccion se distribuyen los prospectos y estatutos, complaciéndose en dar las mas satisfactorias explicaciones.

Edit. D. Hilarión Zuloaga. — Impr. de LA CORRESPONDENCIA

LOTERIA MODERNA. EXTRACCION DE AYER.
Números tomados al oído.
Con 45.000 duros, el núm. 23.396
Con 12.000..... 18.955
Con 4.000..... 2.391
Con 2.000..... 14.185

Con 75 duros.
19.328 101 24.143 7.296 333
28.811 29.683 8.648 23.489 17.932
25.930 24.679 25.796 11.396 16.974

Con 75 duros.
3.525 27.827 16.586 7.683 7.578
22.431 2.504 5.748 12.617 19.692
16.499 1.038 4.590 823 22.360

Con 75 duros.
98 7.507 18.918 11.196 27.303
17.632 8.286 12.066 22.293 19.912
27.655 26.497 23.197 20.047 20.313

Con 75 duros.
7.974 790 23.735 20.686 3.554
11.238 7.380 22.141 486 19.739
28.776 28.788 15.741 29.729 14.111

Con 75 duros.
19.192 25.529 18.128 11.953 29.591
8.758 21.273 20.928 6.249 27.677
5.795 3.912 20.866 20.764 27.000